
1 П -ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

В этом году совет
ские железнодорожни
ки встречают свой тра
диционный праздник в 
обстановке большого 
подъема, вызванного 
решениями XXIII съез
да Коммунистической 
партии.

Стальные .магистра
ли — живые транс
портные артерии, свя
зывающие воедино на
родное хозяйство, иг
рают большую роль в 
жизни нашей необъят
ной Родины. Наращи
вая из года в год пе
ревозки грузов и пас
сажиров, железнодо
рожный транспорт спо
собствует развитию ин
дустрии, сельского хо
зяйства, .росту куль
туры и благосостояния 
народа.

Партия и правитель
ство уделяют большое 
внимание развитию

стальных магистралей.
За годы семилетки 

неузнаваемо изменился 
ий облик. Коренной 
технической реконст
рукции подверглись все 
отрасли многогранного 
железнодорожного хо
зяйства. На прогрес
сивные виды тяги пе
реведены все основ
ные, наиболее грузо
напряженные линии, 
эл ектрифици рованы 
крупнейшие магистрали 
и железнодорожные 
направления. Ни одна 
страна в мире не зна
ет таких высоких тем
пов электрификации 
железных дорог, какие 
достигнуты в Совет
ском Союзе.

Внедряется автома
тизация управления 
движением поездов, 
обновляется вагонный 
парк, проводится ком
плексная механизация 
погрузочно - разгрузоч

ных работ, оснащают
ся современными уст
ройствами сигнализа
ции, централизации и 
блокировки.

На железнодорожном 
транспорте все шире 
развертывается движе
ние за коммунистиче
ский труд. Оно нача
лось в нашей стране 
по инициативе пе
редовиков локомотивно
го депо Москва-Сорти- 
ровочная, являющего
ся родиной первых 
коммунистических суб
ботников.

Труженики стальных 
магистралей из года 
в год улучшают эко
номические показатели 
своей работы, снижают 
себестоимость, повыша
ют рентабельность пе
ревозок, вносят (ДО
СТОЙНЫЙ вклад в осу
ществление плана вось
мой пятилетки.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА 
ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 60 (2324) СУББОТА, 6 АВГУСТА 
1966 г.

Год изд. 
XXIV

Цена 
1 коп.

* Навстречу Дню строителя,

НАГРАЖДЕНЫ ЛУЧШИЕ
Подведены итоги социалистического 

соревнования строительно-монтажных, 
автотранспортных организаций и пред
приятий Главсредуралстроя за второй 
квартал 1966 года.

Переходящее Красное знамя Совета 
Министров РСФСР и ВЦСПС и первая 
денежная премия присуждены трестам 
Бокситстрой, № 88, Тюменоблстрой и

водственное объединение Тюменжелезо- 
бетон.

Вторые денежные премии заслужили 
управления № 1 (Уралалюминстрой), 
№ 15 (Тюменгорстрой), № 9 (Сверд- 
ловскгражданстрой), управление механн-( 
зации № 1 (Свердловскгорстрой), управ
ление № 5 (Асбострой), управление 
№ 1 (Северскстрой) и трест Свердловск-

Одним из лучших
коллективе коммунисты- 
веского труда депо Мо- 
сква-Сортировочная явля
ется машинист, председа
тель совета колонны име
ни ХХШ съезда КПСС 
А. И. Жаринов. Он и его 
товарищи добились хоро
ших результатов в труде.

Депо досрочно завер
шило црограмму первого 
полугодия. Только во 
втором квартале этого го
да в тяжеловесных поез
дах ? было (перевезено 
сверх плана свыше мил
лиона тонн различных на
роднохозяйственных гру
зов. Значительно сниже
на себестоимость перево
зок.

На снимке: машинист, 
председатель совета ко
лонны имени ХХШ съез
да КПСС А. И. ЖАРИ
НОВ (справа) и помощ
ник машиниста С. В. 
УЧАМПРИН перед от
правкой в рейс.

Фотохроника ТАСС.
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НАМ ОТВЕЧАЮТ
«ДЕНЬ РАБОТАЕМ, ДВА СТОИМ». Под

таким заголовком 
респонденция в 49 
строителя». В ней 
положении дел на

была опубликована кор- 
номере «Свердловского 

рассказывалось о плохом 
строительстве головных

сооружений водопровода.
Как сообщил редакции управляющий тре

стом Свердловскпромстрой тов. 'Максимов, 
трестом и управлением № 16, ведущим стро
ительство этого объекта, приняты меры по 
устранению недостатков. Разработаны меро
приятия, обеспечивающие сдачу в эксплуа
тацию горизонтальных отстойников в октябре 
нынешнего года.

Печь с дом двухэтажный
В Уральском отделе

нии Всесоюзного науч
но - исследовательского 
института «Теплопроект» 
конструируют термиче
ские печи. Огромная 
печь работает на Урал
маше. Металл в ней 
прогревается равномер

но. Еще больше печь, 
спроектированная для 
У ралхиммаша. Ее длина 
двадцать шесть метров, 
а высота с двухэтажный 
дом.

Интересные проекты, 
рождаются в строитель
ном отделе. Железобе
тонные трубы для ТЭЦ 
помогают отводить

вредные газы в верхние 
слои атмосферы. Выпу
скники факультета про
мышленно-гражданское о 
строительства УПИ ком
сомолки Лиля Мартыно
ва, Марина Т реухова, 
Вера Беляева под руко
водством Ю. С. Селива
новой и бригадира Люд
милы Ершовой проекти
руют гигантскую трубу 
для ТЭЦ во Владивос
токе. Ее высота — 180 
метров.

О славных делах от
дела знают в Качканаре 
и в Египте, на Рудниц
кой ГЭС и в Бхилаи.

Уралнеруд.
Переходящее Красное знамя Мини

стерства строительства РСФСР и ЦК 
профсоюза рабочих строительства и 
промстройматериалов и первую денеж
ную премию получили завод имени Ле
нинского комсомола домостроительного 
комбината (Свердловск), 12 управление 
треста Свердловскхимстрой, четвертое 
управление Качканаррудстроя и произ-

трансстрои.
Третьи денежные, премии получили 

трест Тагилстрой и еще восемь строи
тельных организаций.

Более 20 организаций за высокие про
изводственные показатели, достигнутые 
в соревновании за достойную встречу 
Дня строителя, награждены Почетными 
грамотами Главсредуралстроя и Сверд
ловского обкома профсоюза рабочих 
строительства и промстройматериалов.

В управление № 2 тре
ста Уралэлектромонтаж 
пришла радостная весть. 
За высокие производст
венные показатели по вы
полнению задания семи
летнего плана, за внедре
ние передовых методов 
труда награждены орде
ном Трудового Красного 
Знамени начальник управ-

трудовое отличие» ма-
ляр К. Н. Кухаренко.

Неплохих показателей 
добились наши передови
ки в первый год новой пя
тилетки. Они постоянно 
повышают свои успехи.

Показывают пример в 
труде и быту.

В. ЛИФШИЦ, 
секретарь партбюро 

управления № 2 
Уралэлектромонтажа.

ления В. 
медалью 
доблесть» 
Лунегов,

С. Хворостухин, 
«За трудовую 

— мастер Е. И. 
медалью «За

Высотная Одесса
Первые девятичи ше

стиэтажные дома зало
жены в Одессе.

Создание высотной 
Одессы рассчитано ге
неральным планом на 
20 лет. В центральной 
части города намечено 
возвести десять высот
ных зданий. Одно из 
них — гостиница «Ин
турист» — поднимется 
на 24 этажа.

За пятилетку в Одес-
се намечено 
спить в до'мах 
ной этажности

разме- 
п овы щен

тую часть всего 
щегося жилого

четвер- 
строя- 
фонда.

Покорители
глубин

СЕВЕРОУР АЛЬ 
Словно сказочные 
ликаны, встают над

с к.
ве- 

тай-
железобетонные

копры новых вертикаль
ных шахт, сооружаемых
стрОителями 
Бокситстрой. 
пятилетки ib

треста
К КЮ1НЩУ

Север о -
Уральске должны всту
пить в строй еще три 
новые шахты, с вводом 
которых будет заверше
на реконструкция бок
ситовых рудников. Сей
час проходчики при-

отупили к 
ву горных 
входящих

строительст- 
выработок,

ок алое тволыных 
жений.

комплекс 
соору-

Дома из гипса
Сравнителыно недав

но на Свердловском 
заводе гипсовых изде
лий впервые в Совет
ском Союзе была смон
тирована опытная до
мостроительная уста-
ноака. Это 
ный завод в 
ре, который

с вое образ - 
мини акто
вый ускает

крупные панели.
Установка 

тана с- учетом 
го применения 
материалов.

разрабо- 
широко- 
местных

Из пипс обе тонных па
нелей в селе Бобровка 
уже собран коровник. 
Сегодня новая партия 
панелей отправляется в 
совхоз «Шкловский» и 
на* Балтым, пде из них 
будут построены двух
этажные жилые зда
ния.

„И СНОВА ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЕ
Как мы уже писали, бригада молодых каменщи

ков девятого управления, которую возглавляет Ва
лентин Кузьмин, до недавнего времени бывший 
секретарем комсомольской организации своего кол
лектива, занята сейчас сооружением нового детско
го сада на Шарташской улице.

Бригада эта комсомольско-молодежная, трудится 
с огоньком, в честь Дня строителя ребята взяли 
на себя обязательство закончить каменные работы 
на месяц раньше срока, к 20 августа.

Об этом говорилось в нашей газете в номере от 
23 июля. Как сообщает секретарь партийной орга
низации девятого управления Я. А. Андреев, моло
дые каменщики не только выполняют, но и перевы
полняют свое обязательство. Работа продвигается 
очень успешно. Сейчас каменщики заканчивают 
кладку второго этажа. Материалов для работы на 
площадке достаточно. Поэтому бригада решила за
вершить кладку здания не к 20, а к 14 августа— 
Дню строителя.

Отлично трудится 
Садчикова, умелый, 
Никольской.

В управлении №

на стройке Вера Федоровна
опытнйй маляр из

13 Веру Федоровну
уважают за многолетний добросовестный 
бовь к своему делу и высокое качество

бригады

знают и 
труд, лю- 
работы.

НА СНИМКЕ: Вера Федоровна САДЧИКОВА за 
отделкой квартиры в доме на улице Бажова.

Фото Ю. Ениватова.



Как мы уже писали, в связи с приближаю
щимся 50-летием Советской власти в нашей га
зете будут печататься воспоминания старых 
большевиков, участников гражданской и Отече
ственной войн и ветеранов уральских строек.

Сегодня мы предоставляем слово бойцу про
славленного Камышловскрго полка, бывшему 
строителю, пенсионеру Михаилу Клементьеви
чу Коростелеву.

Был у нас, на Ирбитском заводе, такой обычай: 
перепьются люди в престольный праздник и улица на 
улицу настоящей войной идут. Кто с топором, кто с 
косой-литовкой. Начинали обычно ребята, а там, гля
дишь, бородатые деды, озверев, режутся. Центр идет 
на Гору, Гробово на Заряку. Лет за пять до револю
ции прирезали в лютой драке моего соседа, рабочего 
Говорухина и однофамильца из Гробово.

Стражники да урядники в эти драки не вмешива
лись. У них своя линия была.

А наши «политики» давно говорили: пора это дело 
кончать. Есть у рабочего человека враг лютый, непри
миримый—его толстосум-хозяин. Вот на кого надо 
войной идти. А драки—они помогают хозяину разъе
динять людей, они рабочему делу помеха.

Потому, когда роздали нам, подросткам, кому бер
данку, кому старую винтовку-«гра» и записали в за
градительный отряд, мы первым делом решили покон
чить с драками. Не улица против улицы, а рабочие 
против капиталистов—вот к какой драке надо было 
готовиться. л

Тогда шел август семнадцатого года. Из Питера к 
нам приезжали балтийцы- 
агитаторы в полосатых тель
няшках, рассказывали о Ле
нине, о большевиках, о том, 
что свобода — она не для 
всех, что свобода свободой,

ПОЛК ИДЕТ
а в июле на Невском казаки 
расстреливали рабочую де
монстрацию и надо рабочим 
самим в свои руки власть
брать.

Они-то и создали у нас
первые красногвардейские отряды из рабочих ребят.

Много тогда развелось мешочников-спекулянтов. Вре
мя было голодное, и иной раз целые обозы с хлебом 
тянулись в Тагил, Алапаевск и другие рабочие горо
да, где его можно было продать втридорога. Вот этих- 
то мешочников мы и вылавливали на дорогах, заби
рали хлеб и доставляли в волостной ревком.

Поселок наш так и назывался: Ирбитский завод. 
Находился он верстах в пятидесяти от богатого купе
ческого Ирбита, с его знаменитыми ярмарками, лихой 
гульбой, трактирами и публичными домами. На Ирбит
ском заводе давно уж установилась большевистская 
власть, а Ирбитом заправляли эсеры. К нам эсеры не 
ездили, у нас бы их ни на одном митинге слушать не 
стали, да и у себя они не могли наладить порядок.

Стоял в ту пору в Ирбите 168-й запасный полк, вко
нец разложившийся, никого и ничего не признававший. 
В декабре, уже после победы Советской власти, поду
ченные солдаты забунтовали, разгромили винный 
склад, перепились и, пьяные, жгли и грабили город. 
Эсеровский совет во главе со своим знаменитым Люб-
ским ничего поделать не мог.

А ирбитские большевики братья Елизаровы, Собо
левы, Никандр Шипицын и другие позвали на помощь 
нас, красногвардейцев.

Поздней декабрьской ночью подъехал наш эшелон к 
Ирбиту. Город горел. Горели и знаменитый пассаж, и 
целый квартал вокруг него. Еще с вокзала видели мы 
огромный огненный столб. А по улицам, среди разгром
ленных витрин, бродили перепившиеся озверелые сол
даты с винтовками. То и дело слышалась стрельба.

Было нас, красногвардейцев, всего семьдесят пять

У1РАЛУ
и ничего бы мы, конечно, не поделали с целым пол
ком, у которого и пулеметы, и пушки были, если бы 
ирбитские большевики не вели до того большую разъ
яснительную работу с солдатами. Не все из солдат бы
ли грабителями. И когда мы пошли по улицам разору
жать полк, нам помогали и сами солдаты, и даже иные 
офицеры.

Разоружили. Навели порядок. А весной из Ирбита, 
где тогда уже победили большевики, перекинули нас в 
Екатеринбург на охранную службу.

Тогда в Екатеринбург из Тобольска перевезли царя 
Николая: из Сибири к Тобольску шли белые. И заго
ворщики сотнями вились вокруг города, намереваясь 
освободить царя, который стал бы знаменем белых 
армий.

Обстановка была неспокойная, и приходилось то 
стоять в усиленных караулах на охране народного иму
щества в бывшем рязановском доме на теперешней 
улице Куйбышева, то на теперешней улице Декабри
стов охранять царских братьев—великих князей и то
больского епископа Гермогена.

На всю жизнь запомнился мне этот Гермоген. Злоб
ный, ненавидящий, уверенный, что вот-вот придет нам 
конец.

А на что он надеялся,—ясно было. Не раз мы за
держивали на дороге телеги с картошкой или капустой, 
под которыми находили потом новенькие блестящие 
пистолеты вперемежку с гранатами, а оборванная кре
стьянка, сидевшая на возу, оказывалась какой-нибудь 
штаб-офицерской женой, сбежавшей из Петербурга.

В такой обстановке, когда со дня на день можно 
было ждать хорошо организованного белогвардейского 
восстания, пришел к нам однажды броневой состав с

в

нот
ЛЯ разработки и внедрения 

планов научной ор
ганизации труда в тре

сте создан совет из семи че
ловек. Это главный инженер, 
главный технолог треста, началь
ники отдела труда и зарплаты и
производственно 
отдела, главный 
пальники планового 
дела снабжения.

В строительных

технического 
'механик, на- 
отдела и от

управлениях
над внедрением планов НОТ тру-
дятся семь 
в которые 
одиннадцати 
бригады в 
возглавляют

творческих бригад, 
входит ют шести до 
человек. Творческие 

стройуправлениях 
главные инженеры

или высококвалифицированные
инженерно-технические 
ники.

В их составе пять

работ-

главных
инженеров, двадцать шесть инже- 
верно - технических работников, 
прорабов и мастеров, восемь ин
женеров по труду и экономистов, 
пять механиков, восемнадцать 
бригадиров и передовых рабочих 
разных профессий.

Всего над внедрением планов 
НОТ в творческих бригадах 
стройуправлений трудятся 62 че
ловека, 24 из которых — ком
мунисты.

На 1966 год у нас заплани
рованы разработка и внедрение 
10 планов НОТ.

На первое июля разработано и 
внедрено семь планов НОТ. Они 
состоят из 91 мероприятия, эко
номический эффект от которых 
составляет 13,9 тысячи рублей, 
а в трудозатратах — 2 732 че
ловеко-дня.

До конца года в тресте будут 
разрабатываться и внедряться 
планы НОТ на все виды работ в 
надземной части дома № 1, ко
торый сооружает коллектив 12 
управления, на кирпичную клад
ку жилого дома для трудящихся 
завода «Уралэлектроугли» (11
управление), на 
ные работы в 
и т. д.

Планы НОТ

все штукатур-
10 управлении

разрабатываются

И РЕЗЕРВЫ 1Р0И38ВДСТВД
хозрасчетная бригада каменщи
ков А. С. Степанова (старший 
прораб В. М. Фокин, прораб 
Э. П. Александров, мастер В. М. 
Пехов) получила от внедрения 
этого плана экономический эф
фект в размере 4603 рублей и 
798 человеко-дней. В результа
те работы на хозрасчете бригада 
сэкономила основных строитель
ных материалов на 1366 рублей 
и сохранила железобетонные из
делия и конструкции на 40,9 
тысячи рублей. Однако из-за не
своевременной поставки прокат
ных гипсовых перегородок, их 
частично пришлось заменить кир
пичными, и это вызвало сниже
ние экономической эффективно
сти плана НОТ.

Производительность труда в

свяЙно с работой школы передо
вого опыта, повышением куль
туры производства и ростом ква
лификации рабочих.

Большое внимание уделяется в 
планах экономии строительных

Кроме того, в 'соответствии с 
планом работы, периодически про
водятся заседания совета НОТ 
треста, где рассматриваются и 
утверждаются планы НОТ и на
мечаются конкретные мероприя-

1

материалов, 
уменьшению 
сохранности.

Главное

деталей и 
потерь и

изделий, 
полной их

внимание в планах

ТЙЯ ПО 
щадках.

Совет 
редо'В'Ого

внедрению их на пло-

НОТ провел школы пе- 
опыта в бригадах, ко-

НОТ обращено на мероприятия, 
не требующие больших затрат. 
Это повышение производитель
ности труда за счет обучения пе
редовым методам непосредствен
но на рабочем месте, загрузка 
материалов на этажи до устрой
ства перекрытий, внедрение 
бригадного хозрасчета и аккорд
но-премиальной системы оплаты 
труда и т. д.

торые работают по планам ПОТ. 
В бригаде тов. Степанова, на
пример, были продемонстрирова
ны методы работы «двойкой» при 
кирпичной кладке, а в бригаде 
тов. Бурцева (десятое управле-
ние) штукатурные работы

ка строчках I 
I

ВНЕДРЯТЬ
ВСЕ ПЕРЕДОВОЕ

Снимок сделан летом 1917 года на Ирбит
ском заводе. Эти два рабочих паренька — 
Миша Коростелев и его друг Сережа Плаш
ки». Оба только что вступили в союз соци
алистической молодежи, вскоре оба вступят 
в Красную гвардию. М. Коростелев—автор 
этой статьи. Сережа Плашкин погиб под Та
гилом в бою, о котором рассказывает его 
товарищ.

анархистами.
— Только этих тут не хватало,—говорили ребята.
Анархисты с удобством расположились вокруг сво

его эшелона с намалеванными на каждом вагоне чере
пом и костями, вывесили черные флаги и устроили 
гульбу с драками, грабиловкой и стрельбой.

Не знаю уж, куда и откуда они направлялись, но 
наши екатеринбургские большевики решили, что ка
таться им больше незачем.

Ночью к Генеральским дачам, где стоял анархист
ский состав, подошла вся екатеринбургская красная 
гвардия. Вели нас товарищи Ермаков и Белобородов. 
Выставили пулеметы и окружили анархистов, к кото
рым уже сбежались и местные любители приключений, 
и проститутки из разогнанных Екатеринбургским Со
ветом публичных домов.

После небольшой перестрелки захваченные врасплох 
анархисты стали кидать под ноги пистолеты и один за 
другим, подняв руки, становились в ряд.

В городе опять был наведен порядок.
Но уже было ясно: Екатеринбург все равно придет

ся сдавать. Надо было выиграть время, чтобы эвакуи
ровать людей и ценности. Поэтому в июле 1919 года 
нас перебрасывают под Челябинск, на станцию Аргаяш.

С месяц сопротивлялись мы, плохо обученные, не 
нюхавшие пороху мальчишки, натиску хорошо подго
товленных, до зубов вооруженных белых отрядов. Ос
талось лежать там много наших товарищей: Павел Со
колов, Михаил Якушев, Павел Казанцев'. Зато из Ека
теринбурга было вывезено все, что намечалось. А мы, 
оставшиеся в живых тридцать красногвардейцев, от
ступили к станции Крутиха, где формировал отряды 
организатор нашей красной гвардии знаменитый уже 
тогда матрос Хохряков.

В то время наш небольшой поселок—Ирбитский за
вод—становился местом сосредоточения отступивших 
с востока красных частей.

Сюда вел свой отряд бесстрашный Кангелари, имя 
которого вскоре стало страшным для белых. Сюда 
шли бойцы омского машиниста Николая Федоровича 
Черных и с ними один из близких соратников Ленина 
Григорий Александрович Усиевич.

Там же, в трех окрестных волостях, из деревен
ской бедноты собирал красный отряд наш будущий 
командир Леонид Федорович Некрасов.

(Окончание следует).

по отдельным видам работ для 
отдельных 'объектов. По ним, как 
правило, работают комплексные 
бригады, имеющие специализа
цию, на которую рассчитан план.

Два плана НОТ разработаны 
для проведения кровельных ра
бот, по два для кирпичных, ма
лярных и штукатурных, один — 
для плотницких.

В 17 управлении кирпичная 
кладка дома № 4 в поселке ком
прессорного завода целиком ве
лась по плану НОТ. Комплексная

бригаде тов. Степанова в период 
кладки дома № 4 была повыше
на на 15,8 процента, а сроки 
строительства сокращены на 14 
календарных дней.

Планы НОТ предусматривают 
ряд мероприятий по улучшению 
условий труда, которые также 
дают большие положительные ре
зультаты. Применение инвентар
ных металлических кронштейнов 
для электрической сети вместо 
деревянных стоек увеличило ос
вещенность рабочих мест и по
могло сократить потери рабоче
го времени зимой. Оборудование 
бытовых помещений в строя
щемся доме, помимо передвижных 
вагончиков, сокращает время на 
переходы для обогрева.

Планы охватывают большое 
число вопросов, связанных с со
вершенствованием труда и орга
низацией производства. Прежде 

всего имеется в виду рационали
зация трудовых процессов, то 
есть применение более совершен
ной технологии и методов произ
водства, а также внедрение малой 
механизации, обеспечение бла
гоприятных санитарно - гигиени
ческих и эстетических условий 
труда, распространение прогрес
сивных приемов и методов тру
да. Проведение этих мероприятий

В дальнейшем имеется в виду
разрабатывать планы 
лом по объектам, а 
участкам.

Внедрение планов

НОТ 
затем

в це-
И ПО

=

НОТ имеет,
помимо всего прочего, оольшое 
воспитательное значение. Рабо
чие их одобряют, так как планы 
НОТ улучшают руководство про
изводством, материально-техниче
ское снабжение, создают ритмич
ность в работе, повышают произ
водительность труда и заработную 
плату.

Для повышения экономических 
и технических знаний строите
лей, более качественной разра
ботки и широкого внедрения пла
нов НОТ в тресте была проведе
на учеба всех инженерно-техни
ческих работников стройуправ- 
лежй и бригадиров.

Занятия велись с отрывом от 
производства, по 32-часовой про
грамме для инженерно-техниче
ских работников и 28-часовой— 
для бригадиров. Для чтения лек
ций привлекались работники 
треста Оргтехстрой, главный тех
нолог и все начальники отделов 
треста.

механизированным способом.
Применение передовых мето

дов повысило производительность 
труда в этих бригадах в среднем 
от пяти до одиннадцати процентов 
и значительно улучшило каче
ство.

Вопросы разработки и внедре
ния планов НОТ постоянно нахо
дятся в центре внимания пар
тийных и профсоюзных органи
заций. На заседании парткома 
треста рассматривался вопрос «0 
ходе разработки и внедрения пла
нов НОТ на объектах треста». С 
докладом по этому вопросу вы
ступал главный инженер треста 
В. П. Лавров.

Партком отметил значительную 
работу по разработке планов НОТ 
и указал на серьезные недостат
ки в их внедрении.

Планы НОТ находят' отражение 
в устной и наглядной агитации,
котррая ведется на 
Наши пропагандисты

площадках, 
популяри-

зируют планы НОТ, рассказыва
ют о преимуществах, которые да
ет их внедрение. Па объектах 
вывешены условия конкурса на 
лучшую разработку планов НОТ, 
плакаты, напоминающие о стои
мости различных строительных 
материалов и о способах их эко
номии. Большое внимание пла
нам НОТ уделяет наша стенная 
печать.

Дальнейшая разработка и вне
дрение планов НОТ па строитель
ных площадках — одна из важ
нейших задач коллектива треста. 
Они обеспечат возможность повы
шения производительности труда, 
снижения себестоимости и улуч
шения качества работ.

К. НАЙДЕНОВ, 
начальник отдела труда 

и зарплаты треста.

100 тысяч
ДАЮТ 

НОВАТОРЫ
В коллективе треста развернулось со-

циалистическое соревнование рациона
лизаторов в честь пятидесятой годов
щины Великого' Октября. Соревнование 
помогло всем нашим строительным уп
равлениям успешно выполнить задания, 
по экономии от внедрения рационализа
торских предложений.

В целом по тресту за истекшее полу
годие внедрено в производство 91 пред
ложение, и это дало возможность по
лучить экономию свыше 100 тысяч руб
лей, из которых 67,2 тысячи уже опла
чено заказчиками.

Годовой план по рационализации 
коллектив треста за полугодие выпол
нил на 64 процента. Участие в рацио
нализаторской работе за этот период 
принимали 94 строителя.

Лучших показателей за истекшие 
шесть месяцев достигли коллективы 22, 
17, 10 строительных управлений.

По всем показателям выполнили план 
также 11 и 12 управления.

Лучшими рационализаторами заре
комендовали себя такие товарищи, как 
прораб 22 управления И. А. Чичигин, 
который внес четыре предложения с об
щей экономией в 13 тысяч рублей, и 
прораб 17 управления Т. А. Щеголев, 
шесть предложений которого принесли 
10 тысяч рублей экономии.

Значителен вклад начальника произ
водственно-технического отдела 10 уп
равления О. К. Шестакова, который 
внес 4 предложения, сэкономивших го
сударству 4,1 тысячи рублей.

Разумеется, в нашей работе' с рацио
нализаторами все еще имеется много 
недостатков, которые необходимо уст
ранить. Но поработали люди хорошо и 
показателями нового полугодия мы 
можем гордиться.

Т. САВЁНЦЕВА, 
инженер по рационализации.

ПОДХОДЯТ ГРАФИКИ

КОЛЛЕКТИВНЫЙ договор
ГЛАВНЫЙ ориентир

Говорят, сколько людей—столько мнений. 
Еще раз я убедился в этом, разговаривая со 
своими коллегами, инженерами по технике 
безопасности.

Каждого спрашиваю, что он считает глав-
НЫМ В 1 
мои. И

Одни 
хорошо 
опасным 
чит все. 
чены.

нашей работе, в борьбе с травматиз- 
у каждого свое мнение.
полагают, что основа основ это
поставленное обучение рабочих без- 
навыкам труда. Люди обучены—зна- 
Несчастные случаи просто исклю-

Другие видят причину в неправильной ор
ганизации труда. Поэтому они полагают, что 
инженер по технике безопасности прежде все
го должен заниматься технологией, чтобы 
уметь вовремя подсказать вместо опасной опе
рации другую, не менее производительную.

Кто же прав? По-моему, и то и то правиль
но. Важно и обучить рабочих безопасным на
выкам труда, и добиться замены всех опас
ных операций. А вот какая из этих задач 
важнее, какая заслуживает большего внима
ния,—на это трудно ответить. Придавая глав
ное значение одной из них и умаляя вторую, 
легко допустить очень серьезные ошибки.

Могут спросить: что же является все-таки 
главным, основополагающим в работе инжене
ра по технике безопасности? Где компас, ко
торый указывал бы верное направление в 
борьбе с травматизмом?

По-моему, это коллективный договор. Да, 
да, не удивляйтесь. В каждом коллективном 
договоре, как известно, записываются вопро
сы, связанные с охраной труда. Они и есть 
тот самый ориентир, которого мы должны 
придерживаться.

Коллективный договор включает в себя все 
вопросы, обучение рабочих безопасным навы
кам труда, внедрение новой техники и наибо
лее совершенной технологии, дальнейшее 
улучшение условий труда.

Поэтому инженер по технике безопасности 
должен принимать самое активное участие в 
составлении договора и претворении его в 
жизнь.

В прошлом году в коллективном договоре 
треста Свердловскхимстрой было предусмот
рено 40 мероприятий по улучшению охраны 
труда. Выполнив их, мы сократили производ
ственный травматизм на 16 процентов по 
сравнению с предыдущим годом.

Выполнение коллективного договора—это 
дело, равно касающееся администрации, пар
тийной и профсоюзной организаций. К служ
бе техники безопасности оно тоже имеет са
мое прямое отношение. Но нам, инженерам 
по технике безопасности, отводится совершен
но особая роль. Мы собираем предложения с 
участков, непосредственно участвуем в разра
ботке многочисленных мероприятий, следим за 
их реализацией. От нас в большой степени за
висит, в какой редакции войдет то или иное 
положение в окончательный текст коллектив
ного договора, и войдет ли оно вообще.

Поэтому инженер по технике безопасности 
должен знать все особености технологических 
процессов, оборудования, производственных по
мещений, чтобы уметь не только отобрать 
наиболее важные из поступивших предложе
ний, но и вовремя подсказать руководителю 
участка мероприятия, которые тот упустил из 
виду.

Некоторые товарищи говорят, что, мол, та
кая активность от инженера по технике без
опасности требуется лишь на первом этапе 
работы над коллективным договором, в то вре
мя, когда договор составляется. Контроль же 
за претворением его в жизнь, по их мнению, —- 
дело партийной, профсоюзной организации. 
По-моему эти товарищи допускают очень 
серьезную ошибку.
После заключения кол-
лективного 
для нас 
вторая, не 
ная стадия
контроль за его 
полнением.

договора 
начинается 
менее важ- 
работы —

вы-

Н. НИКИТЕНКО, 
старший 

инженер треста 
по технике 

безопасности.

S

Страница

подготовлена

общественным

отделом

ВПОЛНЕ... ПО ДЛИНЕ И ШИРИНЕ
Строим мы, строим 

шинный завод, и всем 
ясно, что строить его 
нужно и можно куда бы
стрее. А для этого надо
все вопросы 
увязать и как 
быстрее решить.

Для того и

связать, 
можно

решили
составить по всем пере
делам пускового комп-

чертежи на столе глав
ного инженера.

Этот плодотворный 
труд продолжался в те
чение нескольких меся
цев, после чего по тре
сту пронесся радостный 
слух, что график со
ставлен. Да еще какой 
график! Длиною в че
тыре метра, шириной во

Но есть же у нас элек-
тронные машины!

лекса особые 
графики.

Сказано — 
Сели и начали

сетевые

сделано, 
состав-

всю 
Были в 
ны 1100

пять. Было это еще в 
апреле. Два человека 
из Оргтехстроя и один 
из нашего треста сиде
ли, мудрили, вызывали 
всех субподрядчиков и 
вместе раскладывали

бытий 
жизни 
товано

и

миллиметровку! 
нем перечисле- 
различных со- 

строительной
каждому

свое место
времени 
стве.

Правда, 
ставители 
любили.

и

уго- 
во

в простран-

считать со- 
графика не 

Не нравилось.

Стала считать машина. 
Считала-считала'... Нет, 
не идет. Остановилась и 
перестала считать.

Забегали составители, 
заволновались. В чем же 
тут дело? А дело ока
залось простое. Ошибки 
в таблицах.

Стали искать, искали-

тать еще месяца 
меньше.

Тем временем 
идет своим 
строительство 
вместо прежних

два, не

жизнь 
ходом, 

тоже, 
вопро-

делать дело, нужны ма
териальные ресурсы, а 
у строителей, кроме

искали -
Но не

Пока 
машина

нашли.
тут-то

ошибку
было, 

искали,
испортилась.

Поставили ее на все ле
то на ремонт и при
шлось оргтехстроевцам, 
засучив рукава, считать, 
как говорится, вручную.
А это значит счи-

сов возникают новые, и 
целая группа работников 
22 управления вместе со 
всеми субподрядчика
ми и заказчиками со
ставляют новые подроб
ные расписания работ 
со сроками, подписями 
и, вообще, всем, что 
положено. Точно указа
ны сроки начала и 
окончания каждой опе
рации, все выглядит 
гладко... Разумеется, на 
бумаге.

Но ведь бумага сама 
дело не делает. Чтобы

графиков, по 
чего нет.

Собираются 
оперативные и

сути ни-

разные 
неопера-

тивные совещания, то на 
заводе, то в тресте. Ме
ста вроде разные, а 
результат один. Ни ме
талла, ни труб стройка 
не получает. К тому же 
на многие объемы работ 
документация поступила 
уже после того, как 
на другие объемы мате-
риалы были
ны». 
чески 
ницы

Так

Впрочем,
«защище- 

практи-
это никакой раз- 
и не составляет.
для чего же все-

таки квалифицированные 
люди с приличным 
опытом и, между про
чим, с приличной зар
платой четыре месяца 
сидят над сетевым гра
фиком?

(Одни составляют гра
фик простой, другие — 
сетевой, а третьи ни на 
один из этих графиков 
не дают материалы.

Конечно, и графики 
хорошее дело, и сете
вые графики хорошее, 
и даже еще лучшее де
ло, но главное — обес
печить стройку материа
лами. Из одних графи
ков мы ничего не сде
лаем.

М. МИРОЧКИН, 
старший инженер 

ПТО 22 управления.



КУБОК ЗАВОЕВАН * Это интересно
27—29 июля в Асбесте 

проводились финальные иг
ры по волейболу мужских 
команд на первенство об
ласти среди строительных 
организаций.

В финал вышли победите
ли зональных первенств! 
команды треста Тагилстрой, 
Асбеста, Первоуральска и 
треста Стройдеталь № 70.

В упорной борьбе наши 
волейболисты добились

победы над всеми участни
ками соревнования. В по
следний день встречались 
местные команды, должны 
были определиться первые 
и вторые места. Команда 
Асбеста, которая не имела 
до этого ни одного пора
жения, проиграла нам со 
счетом 3:0.

За все дни соревнования 
мы проиграли только одну 
партию — Тагилстрою. У

остальных волейболистов 
выиграли со счетом 3:0.

Нашей команде вручен 
переходящий кубок обкома 
профсоюза рабочих строи
тельства и промстроймате- 
риалов. Ребята дали слово 
держать так и в будущем, 
чтобы оставить кубок на 
вечное хранение.

Мне еще приятно было 
получить приз, учрежден
ный обкомом профсоюза, 
как лучшему нападающему

ШЕДЕВРЫ ДРЕВНЕГО
ЗОДЧЕСТВА

0 чем не говорилось 
на конференции

этого первенства.
Р. ' АХАМИНОВ, 

тренер и капитан 
команды завода желе

зобетонных изделий 
№ 1 треста Строй

деталь № 70.

В конце июля состоялась профсоюзная конферен
ция треста Свердловскпромстрой с повесткой дня 
«Подведение итогов коллективного договора за пер
вое полугодие 1966 года».

Конференция прошла активно, много было затро
нуто вопросов производственного характера. Толь
ко о спортивной работе почти ничего не говорилось. 
А ведь профсоюзная организация должна играть в 
таком важном деле главенствующую роль.

Вот почему мне хочется продолжить этот разго
вор в газете и попутно рассказать о некоторых дру
гих делах.

Спортивные достижения в тресте несомненны, 
но они являются лишь началом той большой рабо
ты, которую предстоит проделать нашему коллек
тиву совместно с профсоюзной и комсомольской ор
ганизациями.

У нас отсутствует стабильная целенаправленная 
работа со спортсменами. На день отчетной конфе
ренции трудно было сказать, сколько в тресте 
спортсменов, членов ДСО, разрядников. И это по
тому, что нет правильного учета спортсменов, нет 
контроля ни со стороны профсоюзных организаций 
строительных управлений, ни со стороны старшего 
инструктора физкультуры В. Я. Мальцева.

В тресте имеется пять платных инструкторов 
физкультуры, из них только двое со средним спе
циальным образованием. Один учится в высшем 
учебном заведении, остальные образования не име
ют и требуют постоянной Консультации. Но они ее не 
получают, а вторник, запланированный для инст
руктажа, не используется, делового обмена опытом 
работы нет. Планы инструкторами по существу не 
составляются, до сведения профсоюзных организа
ций не доводятся.

В тресте есть спортивная база, инвентарь, своя 
лодочнопрокатная база. А в каком они состоянии? 

Спортивная база внешне оформлена очень плохо. 
В самом помещении необходимо также сделать пе
рестройку. Стеллажи для лыж не соответствуют пра
вилам. Лыжи находятся без распорок. Велосипеды 
валяются в куче, станков для их хранения нет. 
Много списанного оборудования, которое необхо
димо вывезти с базы. Выдача спортинвентаря про
исходит без учета надобностей, дорогостоящие ве

лосипеды розданы на руки и используются в лич
ных целях, а зимний инвентарь до сих пор на ба
зу не сдан.

Сейчас лето в разгаре, поэтому потребность в 
лодках для выезда рабочих и служащих на озеро 
Исеть, где находится наша лодочнопрокатная база, 
большая. Но их не хватает, а более десятка лодок 
валяются на берегу неотремонтированными. Этим 
вопросом жилищно-коммунальная контора и не ду
мает заниматься, хотя это ее прямая обязанность.

Работа спортивного коллектива проводится без 
тесной связи с комсомольской организацией.

В тресте затягивается вопрос с оформлением 
договора об аренде спортивного зала, между тем в 
ближайшее время он спортсменам будет необходим.

Для любых мероприятий нужны красочные пла
каты, лозунги, призывы и другое художественное 
оформление. У нас же этого нет. Один художник 
шестого строительного управления физически не в 
силах выполнить все запросы огромного треста. Ви
димо, Свердловскпромстрою необходимо иметь ос
вобожденного художника.

Многие родители отправляли летом своих детей 
в пионерский лагерь. Но было бы неплохо, если бы 
во время отправки и встречи детей родители и при
сутствующие могли послушать духовой оркестр. 
Стыдно такому тресту как Свердловскпромстрой не 
иметь своего оркестра. Правда, духовые инстру
менты есть, но они валяются, ржавеют, портятся 
от сырости на лыжной базе.

В течение многих лет не выписывается на стро
ительные управления ни одного экземпляра газе
ты ’«Советский спорт», а она должна быть. В тре
сте нет ни фотомонтажа, ни спортивного стенда, хо
тя средства на это отпускаются.

Старшему инструктору В. Я. Мальцеву необхо
димо в корне перестроить свою деятельность, ча
ще бывать в строительных управлениях, иметь де
ловой контакт с инструкторами и спортсменами»

Большую помощь в оживлении спортивной ра
боты треста может и должен оказать объединенный 
построечный комитет.

В. ДРАНИЧНИКОВ, 
инструктор физкультуры шестого 

управления.

НОВГОРОД. Старин
ной деревянной церкви, 
расположенной близ го
рода Крестцы, вскоре 
предстоит 'стать музей
ным экспонатом. Сегод
ня бригада специали
стов начала подготовку 
к «переселению» по
стройки с берегов реки 
Ниши к озеру Ильмень, 
где под стенами Юрьева 
монастыря создается му
зей русского деревянно
го зодчества.

Для монументального 
сооружения, срубленного

ЗА ГОРАМИ, 
ЗА МОРЯМИ

безвестными плотника
ми три столетия назад 
и отделанного «деревян
ными кружевами», го
тов .новый фундамент. В 
Новгороде после того, 
как постройка совершит 
50-километровое путеше
ствие, каждое ее брев- 
нышно будет опущено в 
специальную ванну с хи
мическим раствором, 
который предохранит
древесину от разруше
ний.

Эта церковь — уже 
второй новосел «Нов
городских Кижей». В' 
прошлом году сюда 
из деревни Курицко пе
ревезен памятник зодче
ства, созданный без еди
ного гвоздя около четы
рех веков назад.

НА «IX ЭКРАНАХ

называет Свердловск. Наши гости. 
23.45 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
«След ведет в «седьмое небо». 
Телевизионный художественный 
фильм ГДР. 1-я серия.

Вторая программа
19.00 — Для школьников и 

младших школьников «Шум-105». 
19.40 — Решения XXIII съезда 
КПСС — в жизнь. «Огни Электро
града». 20.00 — Телевизионные 
новости. 20.15 — Играет лауреат 
Международного конкурса А. Ки
селев.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 8 АВГУСТА 
Первая программа

18.00 — Телевизионные новости. 
18.20 — Передача для школьни
ков. «Кожаный мяч» в игре». 
19.30 — Решения XXIII съезда 
КПСС — в жизнь. «О сочетании 
материальных и моральных сти
мулов в труде». 20.00 — ПЕРЕДА
ЧА ИЗ МОСКВЫ. Телевизионные 
новости. 20.20—Показывает Сверд
ловой. Спектакль.

Вторая программа
18.45 — Для школьников «Гном». 

19.30 — Знание». 20.30 — «В эфи
ре — «’Молодость». 21.10 — «Го
лы, очки, секунды». Спорт за не
делю. 21.30 — Л. Жуховицкий. 
«Дом в степи». И. Титов. «Случай 
в тундре». Премьеры телевизион
ных спектаклей.

СРЕДА, 10 АВГУСТА
Первая программа

18.00 — Телевизионные новости. 
18.20 — Фильм для детей. «Лев 
и мыши». 18.30 — Научно-попу
лярные фильмы «Долг каждого» 
и «.ЕСли вдруг над землей». 
19.00 — Концерт. 22.00 — Музы
кальная передача «Римский-Кор- 
санюв и русские художники». 
23.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
«След ведет в «седьмое небо». Те
левизионный художественный 
фильм ГДР. 2-я серия.

Вторая программа
19.00 — Для школьников «При

ключение, которого не было». 
19.30 — «Правда о религии».
20.00 — Страницы ваших писем. 
20.45 — Панорама Родины. 21.10 — 
«Вор поневоле». Фильм-опера.
22.30 — Телевизионные новости.

ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. На стадионах 
и спортплощадках. 22.30 — Д. Ф. 
Фонвизин. «Бригадир». Премьера 
телевизионного спектакля. 00.10 — 
«След ведет в «седьмое небо». Те
левизионный художественный 
фильм ГДР. 3-я серия.

Вторая программа
19.00 — Для школьников и 

младших школьников. «Ребятам 
о зверятах». 19.30 — «Животвор
ные зеркала». 20.00 — На стадио
нах и спортплощадках.

Защшпа 
/п/госов 
мос/на

'Специашиюты амери- 
кансюих фирм >со<з!да<Л!и 
технологию нанесения 
п л а с т1м.а с с ового> покры - 
тия (для защиты огг кор- 
р сизин несущих тросов 
подвесных мостов. 
Впервые тамое покры
тие, по (сообщению 
журнала «Сивил Энжи- 
н и арин,г », применено
при строительстве мо
ста ОДНОЙ ИЗ ПЛОТИН в 
Калиф1орнии.

Антикоррозийное по
крытие представляет 
собой слой акриловой 
смолы, армированной 
т к анъ ю из с тек лов о л ок
на. Такое nnacTMiaiocoeoe 
покрытие не выцветает. 
Оно долговечно, водо- 
непроницаем-о и эконо
мично.

1ПрИ1Готовлять смолу 
для нанесения рекомен- 
ду е тс я н е бол ь шимм д о- 
зами, поскольку она 
схватывается через два
дцать минут. Сначала 
тросы обматывают пласт
массовым заполните
лем и нейлоновой плен
кой. Пото1м наносят пер
вый юлой акриловой 
смолы. После этого трос 
покрывается картоном 
из стекловолокна, ко
торый тоже пропиты
вается смолой, а> за
тем обматывается лен
той из стекловолокна, и 
снова — слой смолы.

УЭС
в скале

Вот уже гОд, как в 
Британской Колумбии 
сооружается подземная 
гидроэлеютроД т а н ц и я 
Па|ртиджма1унтин. Она 
будет в своем роде од
ной из крупнейших в 
мире. В машинном зале 
длиной 270 метров раз
местятся десять агрега
тов общей мощностью 
2350 тысяч киловатт. 
ГЭС расположится в бе
реговой скале реки Пч- 
сривер. Плотина ее об
разует водохранилище 
площадью почти 2500 
квадратных километров.

БЕТАТРОН-
ПРИБОР

СТРОИТЕЛЕЙ
Ученые Томского по

литехнического институ
та применили бетатрон 
для контроля за качест
вом строительных изде
лий из бетона и железо
бетона, поскольку ради
ационная дефектоскопия, 
ультразвуковой и маг
нитный контроль, рентге
новские аппараты оказы
ваются бессильными, 
если требуется «просве
тить» бетон толще по
луметра. Лучшие резуль
таты получены при ис
пользовании излучения 
бетатрона в 15—20 мил
лионов электровольт 
(МЭВ), а для контроля, 
бетонных изделий тол
щиной более двух мет
ров — 25—30 МЭВ.

* Стихи наших 

читателей 

НА ЗОРЬКЕ 
Предрассветная синь 
Дробовик на плече, 
Затаившись сидим 
В молодом камыше. 
Хорошо в камышах: 
Тихо речка шумит, 
Серебристой пыльцой 
Месяц в небе 

дымит. 
Вот и гуси с полей 
Подлетают к реке, 
Крепко держишь 

ружье 
В занемевшей руке. 
И не можешь 

стрелять, 
Только смотришь 

в зенит — 
Заревой птичий гам 
Над тобою летит. 
Ветер гонит легко 
Над водой синеву... 
Угасает луна 
В предрассветном 

дыму.
Ф. ЧЕРЕС, 

работник треста 
Уралзлектромонтаж.

ВТОРНИК, 9 АВГУСТА 
Первая программа

18.00 — Передача для школьни
ков «У нас в гостях «Уральский 
следопыт». 18.35 — Вечерний ре- 
по,ртаж. 19.00 — По следам пере
дачи «Лес рубят — щепкам не 
лететь». 19.30 — Художественный 
Фильм «Жизнь прошла ночью». 
20.45 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
Мир сегодня. 21.15 — Русские во
девили. с. Рассохин. «Нежданный 
гость». П. Григорьев. «Дочь рус- 
сного актера». Премьеры телеви
зионных спектаклей. 22.35 — По-

ЧЕТВЕРГ, 11 АВГУСТА 
Первая программа

18.00 — Телевизионные новости.
18.20 — «Три медвежонка». Те
левизионный фильм для детей.
18.40 — Новый телевизионный до
кументальный фильм Свердлов
ской студии «Нурулла Базетов».
19.00 — Художественный фильм 
«Младший сержант и другие».
20.30 — Для работников сельско
го хозяйства. «Уборке урожая — 
поточный метод». 21.00 — ПЕРЕ
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